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Protokoll der Mitgliederversammlung der DRC Bezirksgruppe 
Franken am 02.04.2022 um 18:00 Uhr im Gasthof Postkutsche 
Fischbacher Hauptstraße 109, 90475 Nürnberg 
 
TOP 1: Begrüßung  
Frau Sichert eröffnet die Mitgliederversammlung um 18:15 Uhr mit der 
Begrüßung der Mitglieder und Gäste. 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

Frau Sichert stellt fest, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung inklusive 
der Tagesordnung fristgerecht in der DRC Clubzeitung Ausgabe Novemer/
Dezember 2021 veröffentlicht worden sei und fragt, ob es dazu Ergänzungen 
gebe. Die Terminverschiebung vom 05.02.2022 auf 02.04.2022 erfolgte aufgrund der Vorschri<en 
hinsichtlich Corona. Dies ist nicht der Fall und damit wird die Tagesordnung durch die 
Anwesenden genehmigt. 

TOP 3: Bericht des 1. Vorsitzenden 
Frau Sichert erläutert, dass sich die aktuelle Anzahl der Mitglieder der BZG 
Franken auf 304 belaufe, was im Vergleich zum Vorjahr 4 Personen mehr 
bedeute. Bei der heutigen Mitgliederversammlung seien 5 stimmberechtigte 
Mitglieder und 0 Gäste anwesend.  

Sie berichtet weiter, dass die BZG Franken auf ein außergewöhnliches Jahr 2021 
zurückblicken könne. Im vergangenen Jahr konnten aufgrund der Pandemie 
wenige Prüfungen und Veranstaltungen durchgeführt werden. Auch das 
Trainingsangebot war stark eingeschränkt. 

Frau Sichert führt weiter aus, dass auch für das Jahr 2022 bereits 
Veranstaltungen fest geplant seien, eine kurze Vorschau würde am Ende der 
Tagesordnung erfolgen.  

Sie erläutert nachfolgend die im letzten Jahr durchgeführten Prüfungen und 
Veranstaltungen im Einzelnen. Es fand eine Formwertbeurteilung mit Birgit 
Pfeifer statt und es wurde unter der Leitung von Detlef Henrich zwei 
Dummyprüfungen durchgeführt. Ebenso 2 Wesenstest mit Birgit Hilt und das 
Dummyseminar mit Petra Ritzerfeld. 

Außerdem fanden folgende Veranstaltungen statt: eine Dummy-Seminarreihe mit 
Wolfgang Köhler und 3 regelmäßige „Just for fun“ Dummygruppen.  

Der Trainings-Workingtest „Schäufele Cup“ - mußte 2021 aufgrund der Pandemie 
abgesagt werden. Auch wurde ab 2021 der Bezirksgruppe das Revier gekündigt. 
Die Suche nach einem neuem Gelände läuft und der Schäufele Cup soll 2022 
wieder angeboten werden können. 

Die Spezial-Rassehunde-Ausstellung „Fränkischer Retrievertag“ wurde aufgrund 
fehlender Sonderleitung abgesagt. 

Frau Sichert berichtet weiter, dass es im vergangenen Jahr und zu Beginn diesen 
Jahres 5 aktive Sonderleiter gab und bedankt sich bei allen für ihr Engagement. 
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Sie merkt an, dass sich die Vergabe der Sonderleitungen teils schwierig gestaltet 
und sich der Vorstand der BZG Franken sehr freuen würde, wenn sich auch in 
Zukunft wieder tatkräftige Unterstützung, vielleicht auch von neuen 
Sonderleitern, finden würde. Allen Interessenten stehe der Vorstand gerne mit 
Rat und Tat zur Seite.  

Frau Sichert bedankt sich im Anschluss herzlich bei den derzeit 6 aktiven 
Ausbildern der BZG Franken, für ihre hervorragende Arbeit im letzten Jahr.  

Der Vorstand freue sich, das Ausbildungsangebot stetig ausbauen zu können und 
Frau Sichert bittet Mitglieder, die sich dahingehend engagieren möchten, direkt 
auf den Vorstand zuzukommen. Die Möglichkeit an einem Ausbilderseminar im 
DRC teilzunehmen besteht. Auch Online.  

Bezugnehmend auf die Homepage der BZG Franken erläutert Frau Sichert, dass 
diese von Frau Rost gepflegt und aktualisiert werde. Außerdem habe sich 
mittlerweile auch die Facebook-Gruppe der BZG als Plattform etabliert. Sowohl 
auf der Homepage als auch in der Facebook-Gruppe seien regelmäßig aktuelle 
Informationen über Trainingsangebote, freie Plätze, Terminänderungen, 
Mitfahrgelegenheiten usw. zu finden. 

Ein weiterer Dank gehe an die Reviergeber und den SV Herzogenaurach für die 
Zurverfügungstellung ihrer Gelände für Prüfungen und Veranstaltungen. 
Außerdem bedankt sich Frau Sichert bei Siggi Gröschel für das Revier in 
Herzogenaurach und Herr Hetzer von den Bayrischen Staatsforsten, sowie Marion 
Weber für das Gelände in Coburg. 

Hinsichtlich der Reviersituation der BZG Franken erläutert Frau Sichert, dass 
diese wie auch in den Vorjahren unverändert angespannt sei, und dass die BZG 
dringend auf offizielle Nutzungsmöglichkeiten in weiteren Gebieten angewiesen 
sei. Dies könne natürlich auch gegen Zahlung einer Nutzungsgebühr erfolgen. Sie 
bittet die anwesenden Mitglieder, jederzeit mit Vorschlägen auf den Vorstand 
zuzukommen. 

TOP 4: Bericht des Kassenwarts 

Frau Sichert nimmt Bezug auf den von der Kassenwartin Frau Heldmann 
erstellten Kassenbericht für das Jahr 2021, der allen anwesenden Mitgliedern 
vorliegt und schildert, dass dieser einen Gewinn i.H.v. EUR 2104,14€ aufweise.  

Frau Sichert erläutert wie folgt: 

Ausgaben „Sonstige Kosten“: 1 kleiner Waffenschein, Platzmiete für die MV 
letztes Jahr und Gegenstände für den Wesenstest: Einhorn, Roste, Zelt und 
Regenmantel 
· Abgabe an die DRC Hauptstelle Investitionskonto für 2021 nicht erfolgt, aber 
für 2022 bereits angekündigt 
· Nächstes Jahr wird kein großer Gewinn erwartet, da ein großer Anteil des 
Gewinns aus der Arbeit der Trainer kam. Hier wurde das Verhältnis der 
abzuführenden Anteile der Ausbildungsgebühren zugunsten der Trainer 
verändert. 
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Sofern es zum Kassenbericht noch Fragen oder Unklarheiten gebe, stehe Frau 
Heldmann gerne zur Verfügung.  

Da kein weiterer Diskussionsbedarf besteht, leitet Frau Sichert zum Bericht der 
Kassenprüfer über. 

TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 
Frau Sichert übergibt für diesen Tagesordnungspunkt das Wort an die anwesende 
Kassenprüferin Frau Herrmann. Frau Herrmann bedankt sich auch im Namen der 
zweiten Kassenprüferin Frau Müller zunächst beim Vorstand und besonders bei 
Frau Heldmann für die gute Arbeit und Zusammenarbeit. 
Sie legt dar, dass Frau Müller und sie die Kasse für den Zeitraum zwischen 
1. Januar und 31. Dezember 2021 geprüften hätten. Diese Prüfung umfasste die 
Bargeldgeschäfte sowie auch die Kontoführung bei der Raiffeisenbank Roth-
Schwabach.  

Nachdem es zum Bericht der Kassenprüfer keine Fragen gibt, leitet Frau Sichert 
sodann zur Entlastung des Kassenwarts, der Kassenprüfer und des Vorstands 
über. 

TOP 6: Entlastung des Kassenwarts 

Herr Gröschel stellt den Antrag den Kassenwart zu entlasten.  
Der Kassenwart wird mit 5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltung 
entlastet. 

TOP 7: Entlastung der Kassenprüfer 
Herr Gröschel stellt den Antrag die Kassenprüfer zu entlasten. 
Die Kassenprüfer werden mit  4 Ja-Stimmen,    0 Nein-Stimmen und  1 
Enthaltung entlastet.  

TOP 8: Entlastung des Vorstands 
Frau Hermann stellt den Antrag den Vorstand zu entlasten. 
Der Vorstand wird mit mit    3 Ja-Stimmen,   0 Nein-Stimmen und 2 
Enthaltungen entlastet.  

TOP 9: Anträge 
Frau Sichert stellt fest, dass bis zum 01.01.2021 Anträge zur 
Mitgliederversammlung in schriftlicher Form an den Vorstand gerichtet werden 
konnten, dass aber keine entsprechenden Anträge vorlägen. 

TOP 10: Verschiedenes 
Frau Sichert erläutert, dass bereits neue Termine und Veranstaltungen geplant 
sind, diese aber weiter abhängig der Entwicklung der Pandemie sind. 

Im Einzelnen seien das: 
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- Dummy-Seminarreihe mit Wolfang Köhler  
- Vorbereitung auf die Dummyprüfung mit Andre -  
- 2 Dummyprüfungen mit Petra Behringer - Frühling und Stefan Steidl - Herbst  
- Schäufele Cup für 2022 geplant  
- Seminar Physiotherapie  
- 1 Dummyseminar mit Petra Ritzerfeld in Coburg  
- 2 Wesenstests mit Birgit Hilt - Frühjahr/Herbst 
- 1 Begleithundeprüfung mit Joachim Behringer  
- 2 Formwert mit Birgit Pfeifer - Frühjahr und Hassi Assenmacher-Feyel - Herbst 

Frau Sichert erkundigt sich abschließend bei den Anwesenden nach Fragen, 
Anregungen oder Kritik. 

 
Da keine Wortmeldungen mehr vorliegen schließt Frau Sichert die 
Mitgliederversammlung um 18:35 Uhr. 

Angelika Sichert      

1. Vorsitzende     


